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        『４月からを振り返って』 

                              校 長  荻野 弘 

 

 令和４年度が始まって３ヶ月半が過ぎ、夏休みが近づいてきました。時が過ぎるのは早

いものだと改めて感じています。今年度は３年ぶりに修学旅行や自然教室が復活しまし

た。事前の学習での山梨や京都・奈良の調べ学習やコースづくり、バスや新幹線の座席決

めなどどの学年も楽しそうに準備を進めていました。私は修学旅行の引率として同行させ

てもらいました。食事は同じ方向を向いての黙食、他の部屋への入室やおやつなどの間食

は不可という感染症対策を優先したため、制限された旅行でしたがみんなしっかりとルー

ルや時間を守って行動してくれました。どの学年も中学校での初めての宿泊学習を楽しん

でくれたと思います。宿泊学習が終わると前期の中間テストに向け、気持ちを切り替えて

真剣に授業に取り組む姿をどの教室でも見ることができました。そしてテストが終わると

今度は体育祭へ向けての準備や練習で盛り上がり、当日は、雨上がりでグラウンドの状態

も良く、曇り空で気温も心配するほど上がることもなく、絶好のコンディションで（翌日

から晴天が続き、一気に気温が上がる厳しい状況になりました。）実施することができまし

た。『やってみせろよ新羽中 全力出しちゃいなよ体育祭なんだから』のスローガンの通

り、みんな全力で競技や演技に取り組んでくれました。また、水泳の授業も復活し、みん

な楽しそうにプールの水に馴染んでいました。 

 そして、部活動では、一昨年は夏の大会そのものが中止となり、昨年は無観客での実施

のため応援に行くことができませんでした。今年度は制限はあるものの応援が可能になっ

たので副校長先生と分担して市総体の応援に行きました。毎日の練習時間も短く十分な練

習ができない日が続き、思うようなプレーができなかったかも知れませんが、どの部も一

生懸命にがんばっていました。３年生にとっては最後の大会となりますが、悔いのないよ

うに試合をしてくれれば何よりです。私も一生懸命な姿を見ることができて良かったと思

っています。 

 また、６月には小中合同の学校運営協議会を集合して行うことができました。１年半ぶ

りの集合での開催であり、新羽中に着任して以来２度目の学校運営協議会となりました。

委員の皆様の多くの方々にご参加をいただきました。少しずつ地域の方々との関係も元に

戻りつつあり、うれしく思っています。 

 ４月から宿泊学習の準備と実施、定期テスト、体育祭と続き、気持ちを切り替えてメリ

ハリのある充実した学校生活を送ることができたと感じています。この後の個人面談で４

月から今までをしっかりと振り返り、担任の先生のアドバイスをもらって、どういう夏休

みにするかしっかりと目標を立ててほしいと思います。 

 本年度になり、教育活動も少しずつコロナ禍前のようになりつつありますが、このとこ

ろ感染者数が増加傾向にあり、危機感が強まっている状況です。引き続き感染症対策を怠

ることなく、安全・安心を第一に考えて教育活動を進めて参りたいと思います。 



  修学旅行へ行ってきました。  【ホームページ掲載のため生徒氏名はイニシャルにしています】 

 5 月３０日（月）～６月１日（水）の２泊３日、３年ぶりに修学旅行に行くことができました。

前の週の天気予報では雨の予報でしたが、旅行中は若干の降雨はありましたが、ほとんど影響され

ることはなく、３日目は快晴となり暑いくらいでした。１日目は、京都駅から妙心寺に行き座禅体

験をしました。１５分程度でしたがかなり長く感じられました。でもみんな集中していて、心乱れ

ることなく、座禅に臨んでいました。昼食の後は、クラスごとの行動となり、１組は貴船神社、２

組は銀閣寺、３組は北野天満宮と三十三間堂をそれぞれ見学してきました。そして、大江能楽堂で

能を鑑賞して宿舎のハートンホテル京都に入りました。２日目は、全日、班別自主行動で京都市内

を見学しました。事前学習で回るコースの計画を立て、それにしたがって見学をしました。各班に

１名現地の方がガイドとして付いてくださったので、迷うことなく回ることができたようです。３

日目は、全体での行動となり、伏見稲荷大社と東大寺の大仏殿を見学しました。奈良公園にはたく

さんの鹿がいて、「鹿せんべい」を買い、鹿に囲まれて逃げられなくなった人も何人かいました。

そして、奈良から新大阪に移動して新幹線で戻ってきました。感染症対策を講じていたので、不自

由な面もたくさんありましたが、みんなルールと時間を守ってきちんと行動してくれた修学旅行で

した。 

修学旅行実行委員長 Ｈ．Ｋ(3-1) 

みなさん、修学旅行から帰ってきて、中間テストも終わり一段落していることと思います。修学旅

行は楽しめたでしょうか。全てが楽しかったというのは難しいかもしれませんが、一つは楽しかっ

たことがあったと思います。普段の学校生活では経験できないことを沢山できたと思います。宿泊

体験は中学に入ってからは初めてで、上手くできないこともあったと思いますが、これからに生か

すことができると良いなと思います。「あれもやりたかったな。」とか、「〇〇さんと回りたかったな。」

などという心残りもあると思いますが、それも思い出の一つとして、前に進んでいきましょう。 

全員で協力して修学旅行に行けて本当に良かったと思います。お疲れさまでした。 

     

     
   



  各部活動の部長さんより 

 各部の部長さんより今まで活動してきて思うこと、夏の大会に向けての意気込みや後輩へのメ

ッセージなどを書いてもらいました。原稿を依頼したのが早い時期だったため、すでに大会を終え

ている部もありますことをご了承ください。 

野球部  Ｓ．Ａ(3-2) 

僕はこの二年半、先生や新羽ホークス青年部の方々など、色々な方に支えられながら、部長を務め

てきました。しかし、一番大きかったのは、同級生の存在でした。間違ったことがあると、すぐに言

う同級生のみんながいたことでより良い部活動にすることができました。入部した時、新羽は地域

愛が強く、毎週のように地域の方々が野球を教えに来てくださるので、とても良い環境で野球がで

きると思っていた反面、練習もきつくなるので誰かやめてしまうのではないかという心配もありま

した。しかし、あっという間に二年半が経ちもうすぐ最後の大会が始まります。僕は、地域の方々

や、先生への感謝はもちろん、同級生のみんなへの感謝の気持ちも持ちながら最後の大会をチーム

全員で楽しみたいと思います。 

ソフトテニス部   Ｓ．Ｆ(3-1) 

男女ソフトテニス部、Ｓ．Ｆ部長のです。私は、部長に選んでもらった際、自分自身、人の上に立

ちみんなをまとめるという事が苦手だった為、テニス部全体をまとめられるという自信がありませ

んでした。ですが、部員や先生方に支えてもらったお陰で部長としての役目を果たせたと思います。

個人戦は終わり残すは団体戦です。男子は、学年の枠を超え、女子は３学年で協力し合いながら、今

まで練習してきた成果を発揮し、少しでもいい結果を残せるよう最後まで頑張りたいと思います。

私はこのテニス部に入って本当に良かったと改めて思います。それは、一緒に笑い合い協力し頑張

ってきた３年生や気軽に話しかけてくれ支えてくれた可愛い後輩達のお陰です。今の２年生には先

輩方が築いてくださった先輩後輩、男女に壁の無い元気で明るい「男女ソフトテニス部」を後輩に繋

げていってほしいと思います。 

バトミントン部女子  Ｓ．Ａ(3-3) 

バトミントン部の３年女子は１９日の個人戦と、２５日の団体戦で最後の試合を迎えました。１

年生のときには、コロナ禍ということがあり、通常より遅めに入部しています。週に３～４回と練習

時間が限られている部活動生活でした。何回か試合がある中、親が見られる試合はこの間の試合が

最初で最後ということになってしまいました。沢山練習出来て、何人でも見に来られるような環境

に早く戻れるといいなと思います。部長という仕事は、忙しかったり、顧問の先生の要望が多かった

り、とても大変でした。しかし、その分周りには支えられてここまでやってこられました。私は、こ

の部活に入ってよかったと思います。後輩へ、色んな人と戦ってどんどん強くなってください。 

 

バトミントン部男子  Ｍ．Ｕ(3-2) 

バトミントン部二年生へ、二年生は僕の中で「しっかりとした礼儀正しい人ばかりだな」という印

象が深く残っています。部活動を行っている間だけではなく、廊下ですれ違った時もしっかりと挨

拶を自分から言ってきてくれました。僕たちが引退しても二年生の皆さんには安心してバトミント

ン部を任せられるような人ばかりなので、とても嬉しいです。バトミントン部を二年生が引っ張る

ことで、今までで最強のバトミントン部が作り上げられることを期待しています。 

一年生へ、一年生の皆さんはバトミントン部に入部した時から、元気いっぱいでとても驚きまし

た。ですが、部活動が始まると一変、一年生の皆さんは「上達しよう。」と真剣に練習に取り組んで

くれていますね！やる時はしっかりやる「けじめ」のある一年生だと僕は感じています。バトミント

ン部は二年生が引張っていくと思いますが、元気いっぱいの一年生が二年生を手伝えば、バトミン

トン部はより活気ある立派なものに成長させられると思います。一年生の皆さんも、率先して物事



をこなせる人たちだと思っているので、二年生とともに協力し合い最強なバトミントン部を作り上

げてください。バトミントンは活発なスポーツなので、それに伴い練習もハードになります。です

が、ハードな練習にめげずに、真剣に取り組めば、必ず実力も付いてくるやりがいのあるスポーツで

す。皆さんも挫折しそうになった時も、諦めることなく向上心を持って練習すれば、必ず相手に勝つ

ことができると思うので、次の大会に向けて頑張ってください。 

バレーボール部  Ｏ．Ｒ(3-1) 

後輩のみんなには頼りない部分があった私についてきてくれて本当にありがとうと言いたいです。

そして、先輩方が引き継いでくれたことをここで止めることなく、ずっと引き継いでいってほしい

なと思います。これからきっと、２年生は後輩をまとめることになって、部長になる子は特に悩んで

しまうこともあると思います。そんな時は絶対抱え込まず、仲間の子やもちろん３年生にどんどん

頼ってください！チームのみんなで新羽中学校バレー部を作っていってください。チームのみんな

で乗り越えた嬉しさやバレーの楽しさをぜひ見つけてほしいです。そして今まで一緒に頑張ってき

た３年生のみんなには、沢山支えてもらった感謝を伝えたいです。約２年半いろんなことがあった

けど、今こうしてこのメンバーでバレーができて本当に良かったと思えるのはみんなのおかげです。

たくさん怒られて、泣いて、笑って練習してきた２年半の努力をぶつけられるように本気で大会に

挑みます。お世話になった方々への感謝の気持ちを伝えたいです。１、２年生は、まずはチャレンジ

することを忘れずに全力でぶつかってください！ずっと応援しています。 

卓球部  Ｍ．Ｎ(3-2) 

卓球部部長のＭ．Ｎです。私が部長という立場についたのは３年生になったばかりの４月だった

ので部長という仕事はあまりできていないと思いますが、出来るだけ部員をまとめられるように頑

張りました。女子２、３年は６月２６日に区大会の個人戦がありました。何より嬉しかったのは３年

最後である個人戦の会場が新羽中学校だったことです。準備、片付けは大変でしたが、自分の学校で

最後の試合が出来るというのが本当にありがたく、いつもよりリラックスして試合に臨めたと思い

ます。また、７月１０日には女子団体戦があります。ここでは、勝敗というものに深くこだわるより

も楽しく３年が納得いく試合になればいいなと思います。 

～後輩へ～ 

１年生は元気で自主練習に励んでいる姿をよく目にします。２年生は何事にも積極的でそれぞれ

が得意としている技を持っていて本当に凄いと思います。最後に、もし３月の新羽中杯があったら、

私たち３年生を遠慮なく倒しちゃってください！！ 

サッカー部  Ｓ．Ｒ(3-3) 

僕たちサッカー部では、普段から全力で取り組んでいます。僕は部長として部員をまとめたり、練

習メニューを考えてきました。全員が楽しく真剣に取り組めるようなメニューを考えて練習してき

ました。そして迎えた三年生最後の試合がありました。相手は森村学園。グラウンドは人工芝。結果

は惜しくも３－２で負けてしまったけど、１～３年生全員がアップから試合の最後まで全力でやっ

ていてすごく良い試合だったなと思いました。試合が終わった時はみんなで泣きました。最後がこ

んなに早くも終わってしまうのかと、寂しさと試合への悔しい思いがこみあげてきました、一年生

と一緒に全然サッカーしていないのに、もう終わりなのかと僕はすごく寂しかったです。僕たち三

年生が引退しても練習には参加したいと思います。そして部長には一年生を引っ張ってもらって、

一年生は部長についていってほしいなと思います。人数は少なくなるけど、サッカーを今まで以上

に楽しんで上手くなってください。 

バスケットボール部女子  Ｆ．Ｍ(3-2) 

夏の大会は私が三年間続けてきたバスケットボール部の引退がかかった試合。今までとは違う緊

張感があり、軽い気持ちでプレーすることはできないが、私たちは今まで通りの普通の目標を立て

試合に臨んだ。１Q では６点差、２Q では７点差、少しづつ差をつけることができ、４５対１８で



一試合目に勝つことができた。点数を決めた時のチームメイトを見て、私は「とてもカッコイイ」と

思えた。全員が最後まで勝利を諦めずバスケをしているところや、仲間を応援してくれたみんなと

バスケができて良かったと思った。 

２年生と１年生のみなさんへ 

一緒にバスケができて、とても楽しかったです。あと少ししか、一緒にプレーをすることはできな

いけれど、部員への思いやりの気持ちを忘れずにこれからのバスケを楽しんでください。２年生は

約１年６ヵ月、１年生は２ヵ月という短い間でしたが、とても楽しかったです. 

ありがとうございました。 

バスケットボール部男子  Ｔ．Ｒ(3-3) 

僕たちはコロナもあり、思うように部活ができていたわけではありませんでした。そんな中でも

みんなが目標を持って日々の練習に取り組みました。部長として特に頑張ったことは、チームの声

掛けや、チームのみんながプレーしやすいような雰囲気を率先して作った事です。最後の大会では、

諦めずに声を出し最後までやり遂げました。後輩のみなさんには、練習をしっかりやりバスケを楽

しんでやってほしいです。難しくてできないこともあると思いますが、諦めず前に進んでいってほ

しいです。これからも頑張ってください。 

自然科学部  Ｈ．Ｔ(3-3) 

自然科学部部長のＨです。自然科学部では、少しでも理科的要素がある実験を行ったり、校内の清

掃をしたり学校の周りで季節を感じるものを探したりしています。また、文化祭での実験の発表を

しています。部長として頑張ったこととしては、１年生に向けて発表する部活動の紹介の原稿や内

容を友達や先生と一緒に作成したり、その部活動紹介の前に１年生にみてもらうためのポスターを

作ったことなどがあります。後輩に頑張ってもらいたいことは、これからの文化祭での発表編集、そ

して１年生への部活動紹介です。このまま、この賑やかな自然科学部を維持していってほしいと思

っています。 

美術部  Ｓ．Ａ(3-3) 

美術部では、運動部と違い夏の大会などがないので美術部員の引退は、冬の美術部展示後となり

ます。最後の展示で一番いい展示ができるように日々活動を続けています。部長として活動するこ

とは少なく、あまり部長らしいことができていないですが、部員たちとのコミュニケーションをし

っかり取るように心がけています。二年の後輩たちは全員がとてもしっかりしていて私も安心して

部活をまかせることができます。引退までよろしくお願いします。 

 

  体育祭の結果です。 

 ６月２３日（木）に天候とグラウンドが絶好のコンディションのなか、第４５回体育祭を実施する

ことができました。 

 ◇色別対抗   

優 勝 青組（１－２，２－３，３－２）第２位 赤組（１－１，２－１，３－３） 

                     第２位 緑組（１－３，２－２，３－１） 

 ◇学年別学級対抗 

   １年  優 勝 ２組   第２位 ３組   第３位 １組 

   ２年  優 勝 １組、２組         第３位 ３組 

   ３年  優 勝 ３組   第２位 １組   第３位 ２ 

 ◇色別対抗リレー 

   優 勝 赤組    第２位 緑組    第３位 青組 

 



 ◇学級対抗リレー 

          優 勝    第２位    第３位 

   １年女子   ３組     ２組     １組 

   １年男子   ３組     ２組     １組 

   ２年女子   １組     ３組     ２組 

   ２年男子   ３組     ２組     １組 

   ３年女子   ３組     ２組     １組 

   ３年男子   ３組     ２組     １組 

     

     

 

新羽陵丘公園清掃（草取り）ボランティア 

新羽丘陵公園では、新羽丘陵公園愛護会をはじめとし地域、新羽小学校の先生・ＰＴＡ・ボランティア

のみなさんで月１回の公園清掃（草取り）を行っています。例年、中学生のみなさんも参加しています。

今年度３回目の７月３日（日）のボランティアを中学生の皆さんに募集したところ、３年生２名、保護者

１名が参加をしてくれました。朝早くから、機械で刈った草の片付けや花壇の草取りを一生懸命していま

した。清掃ボランティア活動は、公園の美化と地域のコミュニケーションの活性化につながります。次回

も募集しますので、是非お友達と一緒に、親子で一緒に参加してみてください。 

【次回の予定】 

８月７日（日） ９月４日（日） １０月２３日（日）朝７時から２時間程度《雨天中止》 

 


